

EL PERIÓDICO

En la capital 10 cts. semanales AÑO V — — NUM. 1.378

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Bonde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante: Jueves 28 de Octubre 1915

Pagos por adelantado

Distrito del Teatro

Las elecciones municipales se aproximan y se presenta ocasión para que, los que hasta ahora no se han acordado de su distrito, se presenten como mártires de su deber edilicio.

Digimos nosotros a raíz del último escándalo habido en el Ayuntamiento que tanto el Sr. Palazón como el Sr. Orts, buscaban el efecto electoral y poco tiempo ha pasado para darnos la razón el edil republicano.

Tiempo ha tenido el Sr. Orts para pedir con la energía que lo pidió en la última sesión, las mejoras que dice tiene solicitadas para su distrito, y que pudieron haberse realizado con parte del dinero que se invirtió en la compra del Castillo de San Fernando y en cambio, esa misma energía la ha conservado para invertirla a última hora, casi en vísperas de elecciones.

Por si esto fuera poco y para afianzar mas nuestro aserto de que los políticos son siempre políticos sobre todas las cosas, vemos que el señor Orts, a raíz de lo ocurrido en el Ayuntamiento, hace un llamamiento a los electores del Portazgo, San Blas y Santo Domingo, para que acudan a dos mitines en los que dará cuenta de su gestión y presentará al nuevo candidato Sr. Ribelles.

Tenemos la seguridad de que el Sr. Orts, en esos mitines no dirá nada referente al castillo de San Fernando, ni dirá que la minoría republicana ha quedado reducida a su más mínima expresión, porque sus correligionarios que prometieron defender los intereses del pueblo, han abandonado sus puestos poco a poco, sin pararse en ver el desaire que esto implicaba para los electores y estos no se avendrán seguramente de nuevo a votar concejales que a los cuatro días abandonan su puesto sin dar explicación de ninguna clase.

Y como esto es verdad no nos esforzamos en demostrarlo.

En resumen, diremos que el efecto electoral se busca por todos conceptos y que en vísperas de elecciones el Sr. Orts anuncia mitines después de lo ocurrido en el Ayuntamiento.

Por eso nosotros hemos dicho y

sostenemos, que en la última sesión celebrada por el Ayuntamiento, los Sres. Palazón y Orts, solamente buscaban el efecto electoral.

Una velada

El domingo 31 del actual a las nueve y media de la noche la Sociedad de Estudios Psicológicos titulada «La Caridad», celebrará en su domicilio social Bazán núm. 30 principal, una Velada Científico Literaria Espiritista.

Al acto han sido invitadas distinguidas personalidades.

Siendo el acto público se invita a cuantos simpatizan con nuestras ideas.

Alicante 29 Octubre 1915.—El Presidente, Miguel Pujalte.

Dos naufragios

En Coruña naufragó el vapor «Numancia», que en unión del «Almansa» se dedicaba a la industria pesquera.

El hecho ocurrió cerca del cabo Prior.

Abrióse al «Numancia» una vía de agua y cuantos trabajos se realizaron para salvar la embarcación resultaron infructuosos, hundiéndose el barco.

La tripulación se arrojó al agua siendo recogida por el «Almansa».

Una lancha del acorazado «España», fué volcada por una racha de aire, frente al puerto de Vigo.

Varios botes de dicho buque de guerra, recogieron a los naufragos, no habiendo que lamentar afortunadamente ninguna desgracia personal.

La excursión a Denia, aplazada

Las últimas lluvias torrenciales han ocasionado en la línea de la Marina desperfectos que necesitarán más de ocho días para ser reparados.

Así lo ha comunicado esta mañana la Dirección del ferrocarril al Presidente del Tiro Nacional.

Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Con objeto de no exponer a los excursionistas a las molestias de un transbordo, sobre todo en el tren de regreso, se ha acordado aplazar la excursión dando tiempo para que la línea esté expedita.

Teniendo en cuenta que el día 14 son las elecciones municipales y que el 21 son las fiestas de Ondara que distraen mucha gente de Denia, sobre todo este año que hay una corrida en la que torea Belmonte, se ha señalado para efectuar la excursión el domingo 28 de noviembre.

Los billetes vendidos, tanto para el tren como para las fondas, serán valederos para la nueva fecha señalada.

Los que no quieran efectuar la excursión en la nueva fecha, podrán devolver los billetes en el Tiro Nacional donde se les reintegrará su importe.

A este efecto se advierte que estando vendido todos los billetes y habiendo quedado muchas personas sin poder adquirirlos por estar agotados, los que se desprendan ahora de ellos no tendrán derecho a reclamar luego su nueva adquisición.

Ayuntamiento

Asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse mañana por la tarde.

Instancia de don Alvaro Guixot contratista de puestos públicos.

Instancias de vecinos de la calle del Maestro Marqués.

Instancia de don Germán Samper Castellote solicitando indemnización por daños.

Moción del concejal señor Vidal sobre graduación de la Escuela unitaria del barrio de Benalúa.

Informe de Ornato en instancia de doña Josefa González Roselló.

Autorización para pago de Imprevistos.

LOS GANADEROS ANDALUCES contra Pastor y Belmonte

En Sevilla en el domicilio del presidente de la Asociación de Ganaderos para la cría de reses de lidia, señor Miura, se reunieron éstos en sesión extraordinaria, para tratar del acuerdo tomado por los ganaderos de la región del Norte contra Pastor y Belmonte, por haberse negado a torear reses del duque de Veragua.

Asistieron o se adhirieron la casi totalidad de los ganaderos andaluces.

Primero se reunió la junta directiva, y después de escuchar al secretario señor Gómez Igualde, testigo presencial del hecho, se convino adherirse al acuerdo de los ganaderos de la región del Norte, de no vender toros a las empresas que contraten a Vicente Pastor y Juan Belmonte, dada la negativa de éstos a lidiar las reses de Veragua.

El Sr. Gamero Cívico, aunque en principio se conformó con este acuerdo, pidió se examinaran los contratos de Pastor y Belmonte con la empresa de Madrid.

Se estudió la proposición y fué desechada, con el voto en contra del señor Gamero Cívico, que se abstuvo al entrar en el acuerdo.

Este se ha comunicado a la Asociación de Ganaderos del Norte.

Existe curiosidad por conocer la opinión de Gallito sobre este punto, aunque ya en una entrevista que tuvo con unos amigos, hablando de él, dijo que estaba al lado de sus compañeros.

El acuerdo ha dado lugar a muchos comentarios.

INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de selección, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al barbero de la calle Zaragoza, núm. 2

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

LA CAMPAÑA DE RUSIA

Petrogrado.—El rasgo principal del parte ruso es la espantosa batalla de los Joskul, veinticinco millas al Sudoeste de Riga y al Este de Illuxt, donde los alemanes atacaron ambas plazas con verdadera furia.

En Joskul fueron rechazados; pero consiguieron tomar terreno en Illuxt.

Sin embargo, los rusos destrozaron a los invasores.

El parte de Berlín reconoce que las fuerzas rusas, superiores en número, obligaron a los alemanes a abandonar Illuxt.

También asegura que rechazaron un fuerte ataque ruso en el resto del frente.

LUCHA EN SERBIA

Nish.—Dice el parte que los contraataques serbios contra los austro-alemanes fueron completamente favorables para los serbios, que cogieron dos cañones de campaña.

La batalla continúa en el frente oriental, en Krivjiaz, Kupruli y Uskub.

Un parte serbio confirma la caída de Uskub.

CONCENTRACION DE FUERZAS

Telegrafían de Salónica la noticia de la presencia de fuerzas considerables turcas cerca de la frontera rumana.

Comunican de Sofía que el general Techez ha sido nombrado comandante jefe de las fuerzas búlgaras concentradas en la frontera rumana.

LAS CONDICIONES DE PAZ

Londres.—Un periódico americano ha publicado un entrevista celebrada por un redactor con un personaje alemán.

El periodista le preguntó su opinión acerca de las condiciones en que aceptaría la paz Alemania, si intervinieran como mediadores el Presidente de los Estados Unidos, mister Wilson, y Benedicto XV.

Esta entrevista ha pasado por la censura alemana.

Dícese en la entrevista que es posible que Alemania suscribiera la paz a cambio de la cesión de determinadas colonias, en cuyo caso evacuaría el Norte de Francia y Bélgica.

Añade que habría que resolver después la cuestión de la indemnización para Alemania, y cree que ésta pesaría sobre Inglaterra, a la cual convendría más la paz que una guerra larga.

FRENTE OCCIDENTAL

Norddich.—Comunica el gran cuartel alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que el ataque empezado ayer por los franceses en Champagne, ha sido rechazado. Los franceses siguen ocupando una pequeña trinchera alemana. Los alemanes han hecho 155 prisioneros.

FRENTE ORIENTAL

El ejército del general Príncipe Leopoldo de Baviera rechazó un ataque de los rusos.

El ejército del general von Linsingen asaltó posiciones rusas al Este de Kukli. Los alemanes cogieron 1.454 prisioneros.

FRENTE BALKANICO

La ofensiva de los ejércitos de Kovess y Gallvitz sigue progresando satisfactoriamente.

LOS ITALIANOS

Viena. (Oficial).—Dicen del frente italiano que han cesado éstos en su ataque al monte Sabotino ayer. En los últimos días los italianos han tenido, cuando menos, 2.500 bajas en dicha posición.

Ayer se evidenciaron las pérdidas de los italianos, en parte con ocasión de los contraataques contra la meseta de Doberbo, siendo así que delante de los regimientos de infantería austriacos se encontraron 3.000 cadáveres italianos.

LOS SERBIOS

Frente Sudeste de la guerra.—Los contingentes austro-búlgaros que avanzan al Este de Wisegrad han hecho retroceder a los serbios más allá de la frontera.

Las tropas del general Kovess, que operan en Servia, se van acercando al Kolubara superior. Los serbios ante el empuje de la caballería austriaca, han abandonado la ciudad de Obrenovac.

Otras divisiones austrohúngaras que marchaban hacia el Sur se han adueñado, después de combates tenaces, de las posiciones elevadas al Sudeste de Zabari.

Siguen luchando los austriacos en Topola y en las alturas al Este de dicho punto.

Pidiendo un indulto

Valencia.—El alcalde y los concejales del Ayuntamiento de Alcira, acompañados del diputado a Cortes Sr. Montesino, han visitado a las autoridades valencianas, al arzobispo y a las redacciones de los periódicos,

LA GUÍA DE ALICANTE

ANGELES, 9.—Oficinas de 9 a 6

Agencia de anuncios, reclamos, propagandas comerciales, etc., etc.

COLOCACIONES

Médicos, sociedades particulares, me dedico a cobrar al 5 por 100. Fianza y garantía. Para portería, sociedad, casa particular o análogo se ofrece persona con referencias.

Quiere V. colocarse pronto? Anúnciese en esta sección de anuncios económicos.

Representantes faltan todos los pueblos de la provincia, artículos fácil colocación, buenas comisiones.

Hace falta oficial de barbero para Elche.

Faltan cocineras, criadas, doncellas y nodrizas.

Necesita V. criadas cocineras, nodrizas, costureras, asistentes etc.? Acuda a esta agencia.

Colocación obtendrá V. pronto comprándose una gorra última moda de las que vende el puesto de gorras que hay en la calle de Zaragoza final de las verduras.

COMPRAS-VENTAS-TRASPASOS

Véndese salón dorado, estio Luis XV tapizado damasco verde completamente nuevo, con espejos, cortinas etc. Vale más de 20.000 duros.

Fuente de Riqueza. Obreros, dependientes aficionados a Loterías, no perder más dinero; todos pueden obtener y reunir una fortuna por medio del ahorro base del bienestar de muchas familias, constituyendo así capitales con cantidades pequeñas y sin riesgo y con premios anuales por valor 1.500.000 pesetas. Nunca se pierde.

Para más detalles en esta agencia y se pasa a domicilio, avisando en esta.

A plazos; bicicletas, máquinas escribir, accesorios, palmariorias bencina, etc.

Se vende estantería y mostradores propios para tienda comestibles.

¿Que desea V. comprar? ¿Que desea V. vender? ¿Necesita traspasar algún establecimiento? Acuda a esta agencia.

VARIOS

De última moda y precios económicos, son los trajes confeccionados por modista. Aranjuez. 14 pral.

Sordomudos, enseñanza oral y práctica por profesor especial, único en Alicante. Método rápido para hablar en poco tiempo. Corrige defectos de pronunciación. Angeles-9.

Automovilistas chauffers: Se vulcanizan y reparan toda clase cámaras de aire 25 por ciento mas barato sobre tarifas. Cubiertas que no sean de antiderrapón. Se componen y vulcanizan reventones y cortadoras. Precios convencionales. Garantía o trabajo. Avisos: Rafael Terol, 11.—Gimeno Clares.

con objeto de interesarles para que cooperen en sus gestiones en favor del indulto de Tadeo Rosell, condeñado a muerte.

En este sentido se han dirigido ininidad de telegramas a la Mayordomía de Palacio y al Gobierno.

También marchará a Madrid una Comisión para gestionar el indulto.

Noticias

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 29.

Arroz con garbanzos, carne y patatas.

El próximo lunes a las 6 de la tarde y en el restaurant del Café Comercio se celebrará en homenaje al artista D. Juan Albert, un thé de honor.

Esperamos que la fiesta tendrá lugar con todo esplendor por tratarse de un joven pintor de mucho mérito.

Las tarjetas se recogerán en el mostrador del Café Comercio.

PERDIDA.—Se ruega a quien se haya encontrado una cartera de piel conteniendo: recibos, cédulas e hipoteca de una casa lo presente en las oficinas del agua de Sax, barrio de Benalúa, donde se le gratificará.

Crónica de sucesos

¡AUN QUEDAN PRIMOS

Esta mañana se encontraba sentado en los bancos del paseo de Campamor, un forastero, cuando se le han acercado dos individuos, proponiéndole de buenas a primeras la en-

trega de 5 000 pesetas para que las repartiase entre los pobres; pero con la condición de que tenía que depositar antes 200 pesetas.

El hombre ha caído en el lazo y muy bonitamente ha perdido las 200 pesetas al ir a comprar un pliego de papel sellado al estanco.

LOS INGLESES BELICOSOS

Nuestros amigos, tan amigos que los tenemos en nuestra casita, o sea en Gibraltar, se liaron ayer a trompás en plena vía pública.

Los belicosos hijos de la rubia Albión son patrie Tribg y Thomas White, tripulantes de la goleta inglesa «Hake Simón».

Después de conducirse al Consulado Inglés ingresaron en la Inspección de Seguridad.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreo sífilis. Examine interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examine interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Azúa.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8. Cederón de la Barea 19 1º derecha. Alicante.

Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a un real kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

La Academia de Caballería

Comunican de Valladolid, que el edificio que ocupaba la Academia de Caballería ha sido totalmente destruido a consecuencia del incendio de que ayer dábamos cuenta.

Las pérdidas son enormes, pues solamente el edificio estaba valorado en un millón y medio de duros.

Créese que la causa del incendio obedece al nuevo sistema de calefacción recientemente inaugurado.

Los cadetes se han instalado en el Colegio de Huérfanos de Santiago.

El Ayuntamiento, en unión de las corporaciones y entidades de Valladolid, han formado una Junta Magna para atender a la reconstrucción del edificio.

ALCOHOLISMO

El alcoholismo, terrible plaga social, se manifiestan sus estragos con más predilección en la clase obrera.

Sucede que por vicio o por error el obrero sin cultura por lo general es alcohólico. Y tan arraigado está este vicio en algunos, que no se dan cuenta que el alcohol es un verdadero veneno que absorbe y destroza todo su organismo.

El alcoholismo no es más que una vejez anticipada y lo que más aflige al bebedor es su falta de resistencia, porque no puede llegar a esa vejez y muere consumido por su vicio.

El origen de este mal tan nefando, principia de una forma singular; hay obreros que al levantarse por la mañana creen que el gusanillo les roe las «tripas» para matarlo se echan, como ellos llaman, una copita al colete; el gusanillo... queda en pie y se alimenta con el veneno que creen darle.

Donde con más fuerza se manifiesta este mal, es en los centros mineros no por que beban más omenos que los demás obreros, si no porque la índole de trabajo tan forzado empuja a que el alcohol haga más rápido su efecto son dos fuerzas que se encuentran y se destroran: el desgaste y con fusión del cuerpo por el trabajo y la bebida alcohólica.

Un hombre alcoholizado no es hombre en sus facultades y no estando dentro del dominio de su razón ese hombre estará siempre propicio al hecho irracional desde actos nimios hasta el crimen, como última exposición de su enfermedad.

Hay que combatir este vicio por todos los medios que se nos pongan al alcance de los que vemos el alcohol como mal único y que por nuestra cultura no hace presa en nosotros.

Haciendo labor en ese sentido, haremos hombres y no será la primera

vez que este humilde articulista se ocupe en este asunto por ser un bien general, para la nación y las familias.

MANUEL ABRIL

Una estadística internacional de teléfonos

Una revista profesional americana publicó hace poco una estadística general de teléfonos, formada con datos recogidos en todas partes. Según ella, el 1.º de Enero de 1911 había en todo el mundo 11.271.893 aparatos telefónicos. De esta cifra, más de la mitad, o sea 7.595.983 aparatos, corresponde a los Estados Unidos de la América del Norte. En europa, el país que más teléfonos posee es Alemania, pues dispone de 1.068.849 aparatos de los 2.966.553 que hay en toda Europa. Luego sigue Inglaterra a bastante distancia con sus 648.832 aparatos, y Francia con solo 232.743, o sea aproximadamente los mismos que hoy posee Berlín. No aparece Alemania tan favorecida si se computa el número de teléfonos en proporción al número de habitantes de cada país. Mientras que en los Estados Unidos a cada 100 almas corresponden 8,1 aparatos, corresponden sólo 1,6 en Alemania, 1,4 en Inglaterra, y 0,6 en Francia. En Suecia, en cambio, con su número relativamente pequeño de 188.441 teléfonos, corresponden 3,4 de éstos a cada 100 habitantes. La longitud total de todos los conductos telefónicos existentes en el mundo, asciende a 43 millones de kilómetros, es decir, unas 140 veces más que la circun-

ferencia de la tierra. Dos terceras partes corresponden a América, y una tercera parte a Europa. Y otra vez se encuentra aquí Alemania a la cabeza; pues sus redes telefónicas miden en junto 3.553.504 millas inglesas (la milla inglesa 1,6 km.) mientras que Inglaterra sólo posee dos mil ciento dieciseis mil trescientos sesenta ocho, y Francia 831.169. Con respecto al capital invertido, todas las instalaciones del mundo representan en junto la respetable suma de 6.000 millones de marcos, en la cual tiene Alemania una participación de 730 millones.

Los ingresos brutos de las instalaciones telefónicas del mundo entero ascienden a 1.400 millones de marcos. La comunicación telefónica más barata la tiene Finlandia, con una tasa de 65 marcos por cada aparato; la más cara, Bélgica, donde el aparato cuesta 280 marcos.

BIBLIOGRAFIA

ALMANAQUE ILUSTRADO HISPANO-AMERICANO PARA 1915

En el año séptimo de su publicación, confirma este «Almanaque» el por qué de la predilección con que el público letrado le distingue, pues basta un ligero examen para encontrar en este libro cuanto necesita el lector para su pasatiempo, instrucción y deleite.

Además de la sección astronómica de costumbre, encabeza el «Almanaque» del año próximo un acertado resumen de la guerra europea, profusamente ilustrado, una notable información del próximo centenario de

Cervantes y diferentes trabajos demostrativos del engrandecimiento de nuestro hermoso idioma, lazo de unión, el más poderoso de hispanoamérica y, como dijo Castelar, «legado glorioso recibido de nuestros escritores inmortales, y que debemos como un vínculo sacro, transmitir de generación en generación hasta la más remota posteridad, cual merecen su gloria y su grandeza».

Labor patriótica de fraternidad entre España y América es esta, que hace con tesón y constancia tan popular publicación y que debemos tener en cuenta a la casa editora y a su director literario el excelente literato señor Brissa, que tan acertado rumbo imprime a sus trabajos.

Completan las páginas del «Almanaque» que nos ocupa, multitud de cuentos de los mejores autores, poesías, chascarrillo, anécdotas, curiosidades, historietas gráficas, trabajos literarios de los más eximios escritores de Centro y Sudamérica e innumerables grabados representativos de vistas, retratos, cuadros artísticos, etc., que avolaran tan recomendable libro.

Forma un volumen de nutrida lectura de 336 páginas, impreso en papel de buena calidad y con una cubierta entricomía original del laureado artista Romero Calvet.

Precio del «Almanaque», una peseta.

Señora sola

¿quiero tener caballero de hosped con asistencia o sin ella Trato como en familia.—Rezon San Telmo 3-2.º.

6 Prop. Casa Maucci Barcelona

flor y nata de la nobleza aragonesa.

No era de las más reciente abuelo la de Garcés de Marcilla, sin que la cediera en ilustre la de Segura.

Ambas familias tenían su señorial morada en una misma calle.

Habían existido entre ellas en otros tiempos íntimas relaciones de cariñosa amistad.

Mantúvose ésta mientras vivieron las virtuosas damas que eran la prez y el orgullo de sus respectivos maridos.

Quiso empero el cielo un día dejarse de existir la esposa de Marcilla.

Al poco tiempo quedaba levantado un abismo entre las dos familias.

La diferencia de fortuna lo había levantado.

Don Martín, que así se llamaba el jefe de la familia Marcilla, era un caballero con mucha honra y con muchos pergaminos.

Pero, sin ser lo que podríamos lla-

Los amantes de Teruel

7

mar pobre, su situación económica era sumamente modesta.

En cambio, don Pedro de Segura poseía sendos bienes de fortuna y era excesivamente rico.

Dos hijos le habían quedado al primero, de los cuales el mayor, de veintitres años cumplidos, había ido ya a servir al rey su señor, en sus guerras contra el moro.

Veintitún años había cumplido apenas el segundo, y permaneció al lado de su padre, ayudándole a llevar el cuidado de su pequeña hacienda.

El Segura no tenía más que una hija, cuya edad próximamente era la misma que la del hijo segundo del de Marcilla.

Isabel llamábase la doncella; Juan Diego o simplemente Diego el segundo.

La igualdad de edades, y más aún que esto la amistad que uniera a sus madres, había acostumbrado a estos a estar constantemente juntos.

LA CUESTION PALPITANTE

Problema magno

Para el culto «Perico», respetuosamente.

La cuestión que violentamente late hoy día, y que constituye sin duda el más trascendental problema para los españoles, no es, como algunos «tontos» creen, nuestra presente situación política, asaz crítica, pues ésta, como la «pequeñez» del conflicto europeo, nos importa menos de una patata, ya que este tubérculo vá siendo un manjar carísimo é inasequible. Lo que hoy tiene absorbida la atención de España entera es el conflicto suscitado entre Belmonte y la Asociación de ganaderos. El voto puesto por la segunda al primero, es algo tan doloroso, algo tan desconsolador, que ha hecho y en la actualidad hace zozobrar el ánimo levantisco de la opinión, esa opinión que ahora, por tal motivo, se conmueve profundamente, y que continuamente soporta impertérrita las innumerables calamidades que sufrimos.

Titulo esta cróniquilla «problema magno», y en verdad que así es. Un problema árduo para su solución, pero que, no obstante, es preciso, es necesario resolver. Yo, antifiamentista sincero, lo afirmo así. Quizá los demás antifiamentistas opinen lo contrario. Me explicaré.

Digo que es preciso resolverlo porque, ya una vez ello conseguido, tal vez los que ahora de este asunto se ocupan y en su discusión se apasionan, al no tener objeto para discusiones, se pusieran a glosar tema de

más interés patrio: por ejemplo, la próxima crisis. Porque habeis de saber que uno de los más poderosos incentivos de esta plaga flamenca es la discusión—mejor diríamos disputa,—donde nacen las rivalidades, los idolillos taurinos y esos malsanos apasionamientos.

Solucionado ese problema, repito, tal vez ese charlatán cafetinesco que todo español llevamos dentro se ocupara de algo más digno y serio, y ello saldríamos ganando. Nuestro desdichado pueblo es así. Es como los niños rebeldes que se niegan ir a escuela. Si les pegáis, lloran y se oponen a ir, pataleando. Si se les dáis una golosina, irá y contento. ¿Que vá por la golosina y no por recibir enseñanza? No importa. Es el caso que vá y que recibirá educación.

Así, repito, es nuestro pueblo inconsciente como un niño. España ha recibido muchos azotes y, no obstante, continúa en su vicio.

Yo siempre he tomado estos asuntos taurinos vistos tras un cristal de diferente color. Hoy reconozco mi error y digo que debemos todos apoyar las corridas de toros, que la sociedad entera acuda a ellas, que el Gobierno las proteja; que las haya por la mañana, por la tarde, por la noche, a todas las horas; que nuestro populacho sediento de sangre quede saciado; que el bajo apasionamiento la perversión y la inmoralidad reinen que cuando no haya toros que matar, nos matemos a nosotros mismos, nos lancemos unos a los otros los más canallescicos dicitos para matar el coraje del alma flamenca de la raza; que cuando no quede algo sano

sobre la tierra, venga la tormenta en el espacio y un rayo caiga sobre la estepa castellana y fulmine cadáveres y escombros...

Y al día siguiente a aquel en que ese cuadro sea un hecho, luzca en el firmamento el sol de la Cultura, y de aquellas cenizas, únicos restos de nuestras vergüenzas pasadas, surja, bella, imponente, majestuosa, el ave Fénix de la Raza española, limpia, grandiosa y sensata!

Ese es mi deseo. Hé ahí mi sueño. Dadle al pueblo corridas hasta el hartazgo, y acabará por odiarlas. Los niños sufren empache cuando son excesivamente golosos...

NICOLAS MORALES

Coronas y ramos de flor natural

Se admiten encargos de coronas y ramos de todos precios.

Villa-Marín.—Plá de Bon Repós.

Teléfono n.º 286.

Se sirve a domicilio.

Para Todos Santos

Para poder presentar al público el mayor y mejor surtido de Coronas de flores naturales, no tiene rival el laborioso e inteligente horticultor Antonio Gonzalvez, proveedor de la Real Casa, y a cuyo cargo están los famosos huertos del Conde y de Cadenas de la vega murciana.

A la hermosura de las Coronas y Ramos, hay que añadir el arte insuperable de este jardinero, premiado

en varias exposiciones.

Visite el público la sucursal de Alicante Castaños 35 si quiere adquirir las mejores y más artísticas coronas que se expenden en Alicante.

Don Juan Tenorio

Se ha puesto a la venta en la Imprenta de este periódico el popular y maravilloso drama de D. José Zorrilla, «Don Juan Tenorio» al precio de una peseta ejemplar.

Salón Novedades

Función para hoy. A las 7 sencilla,

«El amigo Melquiades»

A las 9, sencilla:

«Los picaros celos»

A las 10, doble:

«El cuento del dragón»

«El amigo Melquiades»

PRECIOS: Sencilla, butaca 0.40 y entrada general 0.15.

Doble, butaca, 0.75 y general, 0.25.

Sorteo de Navidad

A petición de respetable número de nuestros abonados, esta Administración ha adquirido el billete completo del número

2.187

del sorteo de Navidad, para repartirlo entre los señores suscriptores a este diario.

Las participaciones son de una peseta y se hallan de venta en esta Administración, Plaza de Chapí, 5.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigüado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

Antigua Academia de Comercio

LOPEZ RODRIGO

ENSEÑANZA PRACTICA

y repaso de las asignaturas de la Carrera oficial de Comercio.

Consúltase a su director:

Villavieja, 17, Alicante.

Academia de Hacienda

Próxima convocatoria

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Chapí, 5.—Alicante

8 Prop. Casa Maucci Barcelona

De pequeñuelos más de cien veces habían descansado uno al lado de otro en una misma cuna.

De niños, habían sido compañeros en sus infantiles juegos.

Crecidos eran ya, cuando cesó la intimidad entre sus familias.

Mas ellos se habían acostumbrado ya a tratarse y a contarse sus goces y cuitas.

Y a pesar de las severas amonestaciones del padre de Diego y de las cariñosas advertencias de la madre de Isabel, si en su casa no se podían ver y hablar a la faz de todos, hacíanlo de noche y a escondidas.

¿Se amaban?

Ignorábanlo todavía cuando se les impuso la prohibición de un trato a que tan acostumbrados estaban.

Tal vez podamos afirmar que no se amaban.

Acaso sin la prohibición no habrían llegado a amarse jamás.

Pero existe en el humano corazón

Los amantes de Teruel 5

riadores que Teruel fué destruída por los invasores.

Pero no está comprobado este suceso, y más bien es de creer lo contrario puesto que cuando aquellos erigieron en Albarracín un nuevo estado independiente, esta ciudad formaba parte de dicho estado.

Teruel siguió siendo musulmana hasta el último tercio del siglo XII.

En 1171 fué conquistada por el rey de Aragón Alfonso II, quien restauró y pobló por el mes de Octubre del expresado año.

Por estos tiempos es precisamente cuando da principio la interesante y verídica historia que vamos a referir.

La ciudad de Teruel no tenía en los primeros años del siglo XIII la importancia material de nuestros días.

Ilustre y noble como pocas, eso sí; pero reducida y fea.

En los velustos palacios que en sus angostas calles se elevaban, vivía la